



# 中立えこミニ通信

第 23 号

2025年7月 《発行》中立エコ生活推進会議 議長 藤原 信生

## 令和7年度「新町っこ探究団」発足式



5月17日、令和7年度「新町っこ探究団」の発足式が中立会館で開催されました。

新町っこ探究団は、新町小学校の5、6年生を対象(活動は中学生まで継続可能)に、地域活動を主体的に行うことの目的としています。今年度は11名が参加して活動を行ってくれることになりました。

団員を代表して、5年生の上田さんが「決意表明」をしてくれました。

また、藤原信生中立学区市政協力委員会会長・中立エコ生活推進会議議長から、激励の言葉をいただき、岡田精史中立住民福祉協議会副会長・新町っこ探究団世話人から、活動内容の説明や心構え等についてのお話がありました。

子ども達は、探究団の帽子を着用して、とても頼もしく見えました。活動は、無理をせず、都合のつくときに参加してもらうスタイルです。これから活動を通じて、何か感じることがあれば嬉しく思います。



6月1日仁和小学校で開催された「上京の子どもまつり2025」において、ミニ新幹線乗車(出水学区、中立学区民生・児童委員担当ブース)のお手伝いをしてくれました。テントの中では、乗車列の案内・整理を、テントの外では、最終列の案内と同時に、大きな声で呼び込みも頑張ってくれました。約1時間、お手伝いをし、後の時間は、子どもまつりを楽しんでいただきました。ブースは、今年も大盛況でした。小さなお子さんの参加が多いなか、大人だけでなく小学生の子ども達が案内をすることで、より参加しやすい面もあったのではと思います。



次回は、8月2日新町小学校で開催される「中立ふれあい広場」の「エコブース」です。子ども達の活躍が楽しみです。

## 第96回堀川清掃について

「堀川と堀川通りを美しくする会」では、下記の通り堀川の清掃を行いますのでご案内申し上げます。

どなたでもご参加できます。多くの皆さんのが参加をお待ちしています。

記

日 時 令和7年7月27日(日)午前7時※日程変更になっています  
午前6時現在雨天の場合中止

集合場所 みどり公園内(中立売通小川角)  
清掃場所 戻橋～下長者町橋

堀川と堀川通りを美しくする会  
中立学区代表 辻井 啓三郎

TEL 431-0776



# みどり公園(通称)について

## 1 通称「みどり公園」について

中立壳通小川角にある通称「みどり公園」は、現在中立住民福祉協議会で管理しています。



元々は、この場所に、京都府京都児童相談所、京都府知的障害者更生相談所、京都府婦人相談所がありました。この施設の敷地内に、中立住民福祉協議会から遊具を寄附し、地域の方にも利用可能な公園として使わせていただいていました。施設が移転する際に、「公園部分に関しては、中立住民福祉協議会が管理するなら利用可能」というご提案があり、それを受け、京都市からお借りすることになりました。現在も毎年契約を更新しています。



## 2 公園の管理

公園の管理は、主に「上京少年補導委員会中立支部」と「中立保健協議会」が行っています。

砂場の砂は、衛生面等を考慮し、毎年1回補充をしています。(中立保健協議会担当)



砂場 マット

安心安全にご利用いただくため、防犯カメラを設置・管理しています。また、ブランコの下に敷かれているマットの交換や公園内の遊具の点検・修理等も実施しています。数年前には、大規模な補修として、遊具の塗装を行いました。



防犯カメラ

（上京少年補導委員会中立支部担当）

## コーヒーかす回収



コーヒーかす再生プロジェクト「mame-eco」さんから、感謝状が届きました。皆さんのご協力で、3,576kgのコーヒーかすを回収できました。中立会館前に回収BOXを常設していますので、ご都合の良いときにご持参ください。引き続き関心とご協力のほどよろしくお願ひいたします。

## 3 遊具の修理

今回は、ジャングルジムの鎖が切れて使用できなくなっていたので、補修作業を行いました。



修理中

地域の役員で何とかやってみようと、修理を始めましたが、30年ほど経過しているため、ネジがさびて、なかなか外すことができませんでした。悪戦苦闘の末、1日では修理できず、使用禁止の措置をして、一旦終了しました。

日を改め、器具も新たなものを投入して、無事完了しました。



綺麗に蘇った遊具



## 4 地域の憩いの場として

みどり公園は、今や地域の子ども達が、安心安全に遊べる場として、なくてはならない場所となっています。また、毎週月曜日の朝には「公園体操」が、春には悠久クラブの「桜観会」も開催され、地域の皆さんの交流の場としても大切な役割を果たしています。



公園体操

これからもこの場所が変わらず守られていくことができるためにも、私たちもしっかり管理していきたいと思いますし、地域の皆さんもきまりを守り、楽しく過ごせる場になるように、ご協力をお願いいたします。

## 洛芋のグリーンカーテン



5月7日、中立会館南側に洛芋の苗を植えました。毎日の水遣りは、地域の皆さんのが交替でくださっています。今年も、すくすくと育って、見事にグリーンカーテンとしての役割を果たしてくれると思います。